

El muy ameno don Filadelfo Mojica nos honrará con su colaboración

(CARTA INICIAL)

Cañas Dulces, marzo de 1921
 Señor Director del
 DIARIO DEL COMERCIO
 San José.
 Señor Director:
 Como usted debe saberlo, y si no lo sabe quiero hacérselo saber, yo formo parte del anónimo montón, del ignorado montón de rascos que contentos y satisfechos en su rusticidad, viven aquí en estas soledades entregados a la gustosa quietud de una existencia en que los días van llegando y van pasando con aquella calma de apacible blandura con que el poeta apetece que le llegara la muerte, cuando en un arranque de quieto lirismo exclamaba:

«Ven muerte, tan callando
 Que no te sienta venir,
 Porque el temor de morir
 No me vuelva a dar la vida».

Meciéndome, pues, en una vieja hamaca en que de modo placido voy oxígeno a mis interminables divagares de *dolcissimo farniente*, farniente tanto más dulce a los hombres cuanto más se van desfilando por la suave pendiente de un vivir sin ambiciones, así me hallaba columpiado al compás de un ritmo vaivén—grato al cuerpo y al espíritu—cuando héteme que como llovido del cielo o como dueña de cuaremal, un vecino que viene de la ciudad de Liberia, pasa dejándose un sobre que encierra, al parecer, algo así como una flexible hoja de cartón.

—Y a mí quién me escribe, fue la pregunta que mentalmente me hice.
 Refunfuñando, más que intriguado, rompo la cubierta y leo...
 «El jefe de Redacción del DIARIO DEL COMERCIO, saluda atentamente al más genuino representante de la ya casi extinguida tribu chorotega y se permite solicitar su valiosa colaboración».

Joaquín Vargas Coto, aprovecha esta feliz oportunidad para manifestarle a su amigo don Filadelfo Mojica, que de hoy en adelante recibirá, gratuitamente, un ejemplar de nuestro Diario.
 Pero, me decía yo, ¿quién es este Vargas Coto que llamándose

se mi amigo me dispara esta un sí es no es tomadura de pelo, en un estilo diplomático-verbal? Después, adentrándose en las nebulosidades de los recuerdos, ya casi desesperaba en fatigantes exploraciones, cuando el inalámbrico transmisor de fotografías va haciendo llegar una a la cabeza, de líneas tan inciertas y vagas que por momentos se escapa y oculta para volver a surgir luego como surge y se oculta la silueta de una nave lejana sobre las distantes olas, que pugna por borrar un horizonte difuso.

¡Yal sí, por fin doy con él!
 No sé cuándo me lo presentaron—y digo me lo presentaron—en mérito a mis años,—pero fue en Liberia en donde nos relacionamos.

Recuerdo que salía yo un domingo del templo parroquial, después de oír con católica unción una de esas misas de corte ceremonioso y de escuchar una de las severas pláticas de archiepiiscopos u obispos que con su suelto obsequiarismo, muy de tarde en tarde, nuestro manso pastor señor Lombardo, cuando en el atrio de la iglesia nos hizo relacionarnos al excelente amigo Balta Baldiodeda, quien ya antes nos había ofrecido el agua bendita con la edificante devoción que le distingue.

Por cierto que el presentado, joven de estatura mediana, de color un poco pálido, de mirar vago y de palabra y frase de reciente estructura, en nada me dejó adivinar al futuro escritor que con el marcial nombre de Hésar Blanco, arrellantaría muy en breve, con sugestivos esmaltes, los períodos de una prosa transparentemente fluida y revestida de sutiles animaciones gallardas.

Allá voy, pues, a formar parte de la orquesta en que él tan diestramente batutea y allá le voy llegando, de tiempo en tiempo, mi colaboración, señor Director, halagado tanto por el honor que se me hace, como—valga la franqueza—por el envío del número gratis.

Del señor Director, muy atentamente,
 FILADELFO MOJICA

Moderna Instalación de Soldadura Eléctrica

¿Tiene Ud. una máquina descompuesta?—pues le interesa saber que con esta nueva instalación, el atasco ya no es más que de pocas horas y le queda a satisfacción y con la misma forma y acabado, no le quedará con un remiendo feo. No importa que esta pieza sea de acero, hierro dulce, maleable, bronce, cobre o aluminio, para el efecto es igual.

¿Tiene Ud. un auto con los resortes rotos?—se los soldamos a su gusto, con la ventaja de no perder el temple y forma. —SE SOLDAN pallas, tanques, estalones, ejes de carros o tranvías.—¿Tiene Ud. un eje corto? —se lo aliamos, no importa el grueso que tenga; lo mismo que si se quiere se los soldamos, aparte de poder hacerle en mi FUNDICIÓN, cualquier pieza al gusto más exigente.

Taller Mecánico y Fundición de Alfredo Chavez S.
 5ª AVENIDA ESTE — SAN JOSE, C. R. — TELÉFONO Nº 574

La Piedra de Toque de la Fraternidad

En el lejano confín Sur de la Patria, surge, inesperadamente, un conflicto territorial entre el Estado de Costa Rica y el Gobierno de Panamá; se quiere discutir por este último la legitimidad de posesión de una margen que ha pertenecido desde antiguo al territorio nacional.

Las manifestaciones de recíproca protesta que se han organizado frente a los respectivos consulados, según el despacho que insertamos en otro sitio de este diario, dan motivo a pensar que la disputa puede llegar a terribles peligros.

Grave o no, la situación, damos la bienvenida al conflicto, porque mediante él, vamos a aquilatar los sentimientos de centroamericano de nuestros pueblos y de nuestros Gobiernos; tras el minuto de ilusión, la realidad se abre paso; han terminado los prebambales de la esperanza y del formalismo y el Destino nos abre el camino del hecho, en donde ha de sangrarse las palabras en actitud determinada.

¿Qué es lo que necesita Costa Rica en estos momentos? Necesita en primer término de nuestro apoyo moral, de hacerle sentir que no está sola y que como tal, la defenderemos en todos los terrenos: desde las columnas de nuestros periódicos, desde la tribuna de los meetings, desde las trincheras, con las armas en la mano, si llega el caso. Pero, categoricamente, en todo momento estaremos con ella, una fracción de la Patria, listos al sacrificio y ardiendo en santo entusiasmo. Hay que hacer una manifestación de solidaridad, integrada por todos los Partidos, sin distinción, acallando por un momento las diferencias existentes, para que se vea, que la unión que han firmado nuestros representantes, es la fiel expresión del sentimiento popular.

Las Municipalidades del país deben así mismo hacer oír su voz, la de sus respectivos vecindarios, para que sea palabra de aliento a los hermanos que justamente se indignan ante la intrusión de posesión de un poder extraño en asuntos territoriales claros e indiscutiblemente nuestros.

Los sagrados espíritus de la nacionalidad recién resucitada verán con orgullo que la simiente que ellos echaron un día en el porosismo de un entusiasmo patriótico, fructifica en vísperas del Centenario, en la pujanza gloriosa de una Patria fuerte, que impone el respeto y defiende su territorio con la bizarría propia de los tiempos preteritos, cuando la inmoralidad consagró la frente humilde de Juan Santamaría y la Historia recogió, regocijada, el nombre ilustre Juan Rafael Mora.

Ciudadanos de Centro América! Costa Rica, la hermana menor está comprometida en una disputa que es nuestra, necesita de cooperación moral por el momento y estemos listos a todos los sacrificios, para sostener en la práctica lo que ha sido un sueño hermoso, cuya consagración está pidiendo a gritos héroes y mártires.

Amamos la paz, queremos la concordia, pero no hemos de rehuir la lucha cuando se trate de defender el suelo sagrado de la Patria, precisamente, en el instante histórico en que debemos dar cuenta a los próceres del legado que nos hicieron en 1821. La vergüenza y la infamia, caería sobre nuestros pueblos, si no tuviéramos un gesto digno de nuestra Historia y de nuestra Vida.

Que hable la Fraternidad en su lenguaje inconfundible, estrofas de esfuerzo solidario y vencedor.
 (De Escalante, —Guatemala.)

INFORMACION MUNDIAL CABLEGRAFICA

El plebiscito de Silesia.-Agitaciones en Italia.-Clemenceau ha regresado

PARIS 22.—Es muy probable que el Gobierno de Berlín remitirá mañana la nota en contestación de la que le mandó la Comisión de reparaciones pidiéndole que entregara mil millones de marcos oro el 23 de marzo. El «Teagliche Rundschau» cree que Alemania declarará no poder efectuar este pago.

PARIS 22.—Según «Le Matin» un comandante francés se vio obligado a mandar emplazar a una batería de ametralladoras para dispersar una manifestación de 2.000 alemanes quienes desfilaban ante el edificio de la Comisión interaliada y el Consulado de Polonia lanzando gritos hostiles y enseñando el puño a los soldados franceses.

Comentando el resultado del plebiscito de la Alta Silesia, la mayor parte de los diarios franceses constatan que está conforme a las previsiones generales; el Norte y el Oeste dieron la mayoría a Alemania en contra los distritos mineros del Oeste y del Sur. Declaran que Francia democrática se inclinará ante el veredicto popular.

ROMA, 22.—Choques y encuentros han continuado en Canossa entre nacionalistas y socialistas; ha habido numerosos heridos. En Milán la policía arrestó a unos veinte socialistas y procedió a numerosas requisiciones.

PARIS, 22.—Por el motivo de no haber podido Inglaterra mandar a tiempo las instrucciones necesarias a su embajador la conferencia de embajadores aplazó para el viernes la reunión que debía tener lugar para el examen del informe de la comisión interaliada de las provincias de Rhin respecto al establecimiento de la línea aduanera.

La Conferencia se ocupó de la aplicación de las cláusulas militares de los diferentes tratados; Foch asistió.

Se desmiente la afirmación de un diario americano quien afirma que el general Weygand salió de Praga para Varsovia dando a entender que su viaje se refería a la desmilitarización bolchevique.

OPPELN, 22.—El plebiscito se verificó con el mayor orden y sin ningún incidente el 20 de marzo. Se desmienten así las afirmaciones de la prensa alemana de que los polacos se entregaron a desórdenes para poner estorbo a las votaciones. La proporción de los votantes alcanzó un 88% y el número de los emigrados alcanzó a 188,000 sobre 191,000 inscritos.

PARIS, 22.—El gobierno alemán acaba de contestar a la Comisión de reparaciones respecto a los 12 mil millones de marcos oro que debe pagar antes del 19 de mayo. Reich rechaza la evaluación hecha por la Comisión y mantiene la suya, pide la reunión de una comisión de expertos para que se declare sobre los dos puntos de vista, pero declara desde ahora que es incapaz de pagar.

PARIS, 22.—La Comisión senatorial de Hacienda y de Relaciones Exteriores oyó hoy el parecer de Briand respecto a los acuerdos de Londres sobre la situación exterior. Briand declaró entre otras cosas que esperaba nuevas proposiciones alemanas en particular a lo concerniente a la participación individual de Alemania para la reconstrucción de las regiones devastadas.

Respecto a los 12 mil millones de marcos oro que debe pagar Alemania antes del 19 de mayo y de los mil millones que debe

pagar hoy, declaró, que de acuerdo con el tratado de Versalles, todas las medidas serían tomadas a este respecto; añadió que la fecha de la evacuación de los territorios ocupados principiaría a correr sólo cuando Francia hubiera obtenido plena satisfacción y terminó afirmando que Francia no se contentaría con sólo un simulacro de pago.

PARIS, 22.—El pintor Jean Paul Laurens murió en París a la edad de 83 años.

Clemenceau llegó a París procedente de Niza.

PARIS, 25.—Comisión de reparaciones comunicó a los Aliados la nota alemana relativa al pago del saldo de veinte mil millones de marcos oro exigibles antes del 19 de mayo. La Comisión no hace proposición alguna relativa a las medidas que adoptaron los aliados con motivo de la negativa de Alemania.

ATENAS, 25.—El Estado Mayor griego anuncia la iniciación del ataque; parece que los griegos han progresado unos treinta kilómetros hacia el este; han resultado unos veinte heridos; los turcos huyen.

PARIS, 26.—Se anuncia que los delegados alemanes han entregado a la Comisión de reparaciones la respuesta a la nota de ayer, pero su forma ha sido juzgada inaceptable.

PARIS, 26.—Se anuncia de Livorno que a la media noche una bomba explotó en un railway, después del paso del tren de Livorno a Roma. Según «El Tiempo» el atentado estaba dirigido contra el tren donde iba Gioiotti, quien había tomado otro.

PARIS, 26.—Según «Le Matin», negociaciones se han iniciado entre París y Londres respecto a las nuevas sanciones referentes a las tarifas sobre los productos de la Ruhr, la exportación fluvial, la toma de los impuestos de las provincias renanas y eventualmente la toma de posesión de las aduanas marítimas alemanas.

PARIS, 26.—Contrariamente a las noticias dadas por la prensa, la agencia Havas declara que los delegados alemanes no contestaron a la nota del 24 de Marzo referente al pago de veinte mil millones de marcos oro que les había mandado la Comisión de reparaciones.

PARIS, 26.—Se anuncia de Oppeln que debido a una proclama de Erbent en la cual decía que la Alta Silesia debía quedar entera y la actitud provocativa por ciertos centros alemanes hubo una reacción polaca especialmente en Benthén. La Comisión interaliada proclamó el estado de sitio en la ciudad y los territorios de Benthén, Klattowith y Pless. El hallazgo del lote de armamentos alemanes en distrito de Ribnik y la sección de Orgesich y Glewitz establece la existencia de un plan de acción alemán.

JUAN CARLOS SERRANO A. TOBIAS GUTIERREZ V. ABOGADOS Y NOTARIOS
 Despacho: Alas de la Tierra Azul - Tel. 1803

La Esmeralda Cubero Hnos.

Surtido completo de Licores Extranjeros y del país.—Abarrotes, Confituras, Dulces y Repostería.

Exquisito Servicio - Aseo esmerado y Precios de Remate

PUNTA RENAS COSTA RICA

HOTEL IMPERIAL

DE PRIMERA

EL MEJOR Y MAS ACREDITADO del Puerto SITUADO FRENTE A LOS BAÑOS

Ofrece Mesa Espléndida - Mariscos todos los días
 Pensión por día: \$ 9-00 - Teléfono No. 46

Administrador y Propietario: Carlos Barahona

CRUZ ROJA COSTARRICENSE (CONVOCATORIA)

Con el fin de reorganizar y darle forma estable a la «Cruz Roja Costarricense», se invita a todas aquellas personas que en alguna forma han demostrado interés por la Institución o sientan por ella simpatía, a los señores miembros de la Junta Nacional de Socorros de 1920 y a los que formaron la «Cruz Roja Costarricense» en esa misma fecha, a una Asamblea que tendrá lugar en los salones de la «Cámara de Comercio» el día 31 del corriente a las 8 (p. m.)

Eduardo Castro Salazar, Roberto Brenes G., Federico Mora, Dr. M. Figueres, Dr. F. Cordero, Dr. R. Moreno C., Dr. Solís Núñez.
 San José, marzo de 1921.



Como Libro de Una Maldición

Este es el libro de un pirata ardiente o de los territorios del sur de un otro mundo de la 1920. Para que los que se sientan atraídos por el mundo maravilloso de un pirata ardiente, como los que se sientan atraídos por el mundo maravilloso de un pirata ardiente, como los que se sientan atraídos por el mundo maravilloso de un pirata ardiente...

UNICOS AGENTES: THE COSTA RICA MERCANTILE CO. Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica.

Cualquier día se viene al suelo

Llamamos la atención a la Municipalidad o a quien corresponda, sobre una propiedad, situada en punto céntrico de la capital, la que amenaza peligro para el transeúnte, por su deplorable estado.

Esta es la casa donde estuvo establecido el «Café de Urbana», y luego «La Bicicleta», frente a la Confederación General de Trabajadores.

Hoy existe allí un taller de paraguas y otros trabajos, y se hace de rigor, examinar esta propiedad y aplicar a su dueño la ley de Construcciones en beneficio del ornato público.

Aprenda Ud. a escribir en

Máquina con Rapidez

COMPRE HOY MISMO EL Tratado de Mecanografía obra original del Profesor Juan Carlos Fernández Mora

que al precio de \$ 2-50 el ejemplar, lo venden todas las librerías de la República.

El joven de aspiraciones, el Médico, el Abogado, el Comerciante y toda persona necesita de este interesante Tratado.

Escriba hoy mismo al Apartado 690 en Solicitud de Informes

Merecidos elogios en favor de la Agencia la. de Policía

Es deber de la prensa periodística estimular, dando a conocer la intensa labor que algunas dependencias del Estado llevan con solícito interés, no obstante la gran acumulación de trabajo que sostienen.

Tenemos la Agencia 1ª Principal de Policía, donde se tramitan con suma facilidad más de 200 expedientes de pensión, todos de diferente volumen, y a los cuales se les da el curso legal sin ninguna demora.

Todo el trabajo pendiente de resolver, de la extinta Agencia 2ª, se recibió en la primera, y en el corto lapso de 15 días, se han sentenciado 73 causas por injurias graves, de las que tres, fueron definitivamente absueltas.

El movimiento de la oficina es sumamente excesivo.

En la sala de espera, siempre aguardan turno diferentes personas que tienen en aquel centro algún suario pendiente de resolución, un queja que llevar para el comienzo de algún nuevo expediente, o una declaración que verter en otra causa de las cuantiosas que allí se tramitan.

El orden de la oficina se lleva con rigor, bajo la severa acción de un jefe probo e inteligente, que imparte acertadas disposiciones que acatan con disciplina esmerada y recta el reducido personal que tiene bajo su control.

No puede pasar inadvertida la actuación del señor Secretario y el resto del personal, laboriosos y cumplidos empleados que trabajan identificados en la buena marcha de un centro judicial que merece toda clase de estímulo y elogio, debido a su sobresaliente probidad y mejor competencia.

Acabamos de recibir suelas de hule «Portland» Sauma e hijos

ZAPATERIA AQUILES
 CALLE CENTRAL SUR

Mujicial

¡Gratas horas de amor y de ventura que rara vez la vida nos ofrece, cuando el rosal de la ilusión florece en dos almas radiantes de hermosura!

Velada, bella, espiritual, sencilla y unida ya, por voluntad sagrada, al amado feíz, sale la amada del brazo varonil, de la capilla.

Ella, ocultando fervidos amores, como en cáliz de mística aureola y él, con el alma de ternura llena, pasan los dos como gemelas flores.

Dichosos van, confiados, sin recelos por el bien a luchar, como valientes, a través de sus almas transparentes se ve el azul tranquilo de los cielos.

A despertar llegó su simpatía la temprana y gentil adolescencia, sufriendo la dulcísima violencia del niño seductor que los hería.

Cincuenta primavera, transformadas en graciosas mujeres, en capullo, y sonrietas y aromas, al arrullo de una fuente de dichas ignoradas.

Hembras gallardas, de divinos ojos encienden en el alma los deseos: van cayendo a sus pies, como trofeos, de rodillas los trémulos antojos.

De los violines las aladas notas vibrando llegan dulces o dolientes y hacen soñar las virginales frentes en otras uñas blancas y remotas...

3. M. Alfaro Cooper
 19 de marzo de 1921.

Se levantó primero el censo, dando el siguiente resultado:

Propiedades habitadas	562	Arboles podados en la ciudad	6737
Habitantes	4500	Pozos y barriles acondicionados	262
Propiedades que usan cañería	467	Canas quitadas de las casas	158
» » » bomba	45	Canas existentes	293
» » » pozo	3	Enfermos en cama en el mes de	
» » » sin agua	47	julio	108
	562	agosto	94
Propiedades con excusado a flor de tierra	461	septiembre	92
Propiedades con excusado sobre el mar o estero	24	octubre	92
Propiedades con excusado de cloaca	10	noviembre	86
Propiedades con excusado de pozo ciego	5	diciembre	44 516
Propiedades sin excusado	62	Muertos en el mes de	
	562	julio	28
Excusados construidos	92	agosto	23
» reformados	164	septiembre	24
	256	octubre	18
Criaderos de larvas de zancudo encontrados	345	noviembre	16
En casas	286	diciembre	17 126
En botes	13	La Municipalidad hace un gasto de \$ 30,000.00 a \$ 40,000.00 anuales en el servicio de higiene y cuenta con un cuerpo de empleados en la forma siguiente: un Administrador General, tres inspectores, un matador de perros y veinte peones entre carreteros, limpiadores de excusados y solares y caballeros. El servicio de higiene se hace a los abonados limpiando los excusados y solares de sus casas así: solares, dos veces por semana; excusados, una vez por semana. Las personas no abonadas quedan en la obligación de hacerlo por su cuenta, sujetas al mismo Reglamento Municipal de Higiene. Toda la basura es conducida al crematorio para su destrucción. Han desaparecido los zancudos y la ciudad está sana.	

SARNA COMBATA ESA PIZAZO o RASQUINA con el FAMOSO ACEITE VERDE y verá como destruye este horrible parásito

DE VENTA: Botica Oriental - Botica Francesa - Grillo Hnos. Cartage. FARMACIA ESPAÑOLA de Lucas Maria

Edda Gabler

Aqué tipo altamente espiritual, que vive en el mundo como una flor exótica y que acaba por suicidarse, hastiada de la vulgaridad a que vive encanada por lazos de amistad y de familia, encontró en Italia Almiran Manzoni una intérprete prodigiosa, y la sublime obra de Ibsen en la casa Itala Film de Turin, productora de la película, una dirección artística insuperable que no desperdicia ocasión de lucir sus conocimientos artísticos ya en la elección de los lugares como en la inloja presentación que da a las obras.

El numeroso y distinguido público que llenaba completamente el Teatro, aplaudió con entusiasmo esta película modelo, que a ruego de numerosos concurrentes, volverá a exhibirse esta noche.

PELISINDO ROMERO COMISIONISTA

Fábrica de Sacudideros «FENIX» Plumeros de Fibras

Sub-Agente de Seguros contra Incendios

Reaparece el «Grito del Pueblo»

Vuelve a la arena periodística el simpático colega, bizarramente defendido por la galana pluma de sus nuevos directores, los señores Ricardo Calderón y J. M. Fonseca.

El 19 del mes de abril entrante saldrá en alta decidida, escudado siempre por sus altos ideales que con sobrado celo y patriotismo sustentaron sus gallardas plumas los distinguidos escritores del colega, para quienes deseamos larga y próspera vida.

GIROS SOBRE NUEVA YORK Compran y Venden Atmella Hnos. Teléfono 647 - SAN JOSE - Apartado 14

El Dr. M. J. Zeledón Alvarado MEDICO-CIRUJANO ha trasladado su oficina y su residencia 150 varas al oeste de la Botica Francesa.

Enfermedades venéreas - Paludismo Enfermedades Intestinales SERVICIO CONTINUO DE DIA Y NOCHE.

Informe

del trabajo sanitario de Puntarenas durante el año de 1920, comenzado el 26 de junio del mismo año

Se levantó primero el censo, dando el siguiente resultado:

Propiedades habitadas	562	Arboles podados en la ciudad	6737
Habitantes	4500	Pozos y barriles acondicionados	262
Propiedades que usan cañería	467	Canas quitadas de las casas	158
» » » bomba	45	Canas existentes	293
» » » pozo	3	Enfermos en cama en el mes de	
» » » sin agua	47	julio	108
	562	agosto	94
Propiedades con excusado a flor de tierra	461	septiembre	92
Propiedades con excusado sobre el mar o estero	24	octubre	92
Propiedades con excusado de cloaca	10	noviembre	86
Propiedades con excusado de pozo ciego	5	diciembre	44 516
Propiedades sin excusado	62	Muertos en el mes de	
	562	julio	28
Excusados construidos	92	agosto	23
» reformados	164	septiembre	24
	256	octubre	18
Criaderos de larvas de zancudo encontrados	345	noviembre	16
En casas	286	diciembre	17 126
En botes	13	La Municipalidad hace un gasto de \$ 30,000.00 a \$ 40,000.00 anuales en el servicio de higiene y cuenta con un cuerpo de empleados en la forma siguiente: un Administrador General, tres inspectores, un matador de perros y veinte peones entre carreteros, limpiadores de excusados y solares y caballeros. El servicio de higiene se hace a los abonados limpiando los excusados y solares de sus casas así: solares, dos veces por semana; excusados, una vez por semana. Las personas no abonadas quedan en la obligación de hacerlo por su cuenta, sujetas al mismo Reglamento Municipal de Higiene. Toda la basura es conducida al crematorio para su destrucción. Han desaparecido los zancudos y la ciudad está sana.	

CEMENTO

Canfín -- Aguarrás TIROS para Revólver y Escopeta

DONDE Bolaños & Ulloa

Teléfono No. 700 - SAN JOSE, C. R.

Tibaseñas Sentida pérdida

Semana Mayor

Muy linda. Todo el pueblo en masa, lleno de fervor religioso, hizo conmemoración a la muerte y pasión de nuestro Redentor.

La procesión del Santo Sepulcro fué imponente. Mas de tres mil almas concurrían a ella. Los ángeles, las Siete Palabras, los apóstoles, la Verónica, la Magdalena, la Samaritana y la piedad de la gente, daban al conjunto un aspecto sublime y divino. Paquito, inteligente y simpático niño, desempeñó muy bien el papel de Cirineo. En fin, el programa se llevó a cabo con buen orden y recogimiento. Puede estar nuestro querido cura muy satisfecho de su labor cristiana.

Filarmonía

Progresos, notablemente. Amenizó las procesiones de la Semana Santa tocando un buen escogido repertorio musical. El «Duelo a la Patria», según opinión de un artista, lo ejecutaron con mucha maestría. Vaya nuestra enhorabuena a todos los filarmónicos y a su competente maestro.

Restablecido

Nuestro distinguido amigo don Abraham Vargas se manifiesta muy restablecido de su penosa enfermedad. Lo celebramos en gran manera.

Turno

El traslado, se celebrará el domingo tres de abril del que cursa. El señor cura nos suplica que por este medio, invitemos en su nombre, a todos los capitolinos para que con su presencia den mayor realce a este último turno del año.

Matrimonios

Pronto contraerá matrimonio la señorita Clemencia Rojas con don Alberto Panishe y la señorita María Rojas con don Hernán Carazo. A ambas parejas, les deseamos desde ahora felicidad eterna.

El memorable día de Jueves Santo, a las 10 de la mañana, se verificó el sepelio de la niña Natalia de los Angeles, hija del honorable obrero don Bernardino Moya y su esposa doña Adelia Villavicencio de Moya.

Acompañaron el cadáver hasta su última morada gran número de familiares y amigos de la familia doliente, que compartían en aquel momento su justo dolor.

El Sanatogen Repara el Desgaste Nervioso

CUANDO el exceso de trabajo deja el sistema nervioso exhausto y nos sentimos abatidos y sin ambición no hay nada que pueda compararse al Sanatogen para reconstruir los nervios y tejidos, pues una científicamente las mismas sustancias naturales que el sistema nervioso y el cerebro han desarrollado y va devolviéndole la fuerza, la energía y la vitalidad.

Tal ha sido la experiencia de más de 25,000 médicos y millares de hombres y mujeres, y anémicos, débiles, diapépticos, convalescentes o ancianos.

PRUEBE USTED el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a «El Conecta» Apartado No. 24 Teléfono No. 904 Agente exclusivo en Línea: MIGUEL BORRAS

AVISAMOS a los FUMADORES

Que se hallan de nuevo de venta en todas las Cantinas

LOS POPULARES CIGARRILLOS TURCOS «HASSAN»

CON BOQUILLA DE CORCHO A 75 cts. el paquete

Republic Tobacco Co.

CRISTALERIA fina, utensilios de hierro enlozado y muchos artículos más a precios bajos desde ESCALANTE. Calle Alfredo Volio. Teléfono 215.

lea nuestros ANUNCIOS ECONOMICOS. Todos los días hay nuevos.

Aceite MARTÍ

EL PREFERIDO por las personas de BUEN GUSTO

PRUEBELO le gustará más y le costará menos

PIDALO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

DEPOSITO PR MAYOR ALSINA y PEREZ MARTIN IMPRENTA ALSINA

CÁMARA DE COMERCIO

Sigue la endiablada broma

Al comenzar el día de hoy (lunes) el tipo de cambio era 4-15. Uno de los Bancos hizo como es ya la inveterada costumbre de estos centros de especulación andaz—una demostración de fuerza y rabioso liquidez a un tipo menor de 4-30. A la una de la tarde el cambio est. ba a 4 35. A las 2 y 30, llegó al 4 40 sonándose el 4 45 y probablemente cerrará al 4 50. Y más probablemente continuará otra vez en su carrera ascendente.

La razón ha sido la de siempre: ESPECULACIÓN ESCANDALOSA CON LA MONEDA y agiotaje feróz por parte de quienes, si comprendieren su misión en la comunidad deberían tender a mantener un equilibrio entre todos los intereses nacionales y no únicamente a rellenar, lo más posible, el haber de su cuenta de Ganancias.

Con la rápida baja de los días pasados a relajar fuertes cantidades de letras sobre el exterior. Se acarapó la mayor suma posible y ahora, en un término insignificante, se trata de hacer la ganancia respectiva. El juego es bien conocido ya. Pero cada vez es más audaz; cada vez es más agresivo; cada vez es más desatentado. Y es natural. Los resultados se toleran y se aguantan con paciencia. El Comercio se lanza a comprar letras tan pronto como se inicia una baja, sabedor de que el objeto de la baja no es vender sino comprar. Con su procedimiento lo único que logra es que le midan las costillas cada vez, convirtiéndose, al mismo tiempo, en medio seguro, activísimo, para llegar a la explotación pública. Explotación inícuca ante la cual los Poderes Públicos se cruzan de brazos, no habiendo entre ellos hasta ahora, NADIE capaz de interponerse a fin de que la constante rapiña cese o por lo menos sea menos audaz y desconsiderada. Y es más, todas las apariencias

parecieran apuntar al hecho de que entre ellos sí puede haber quien o quienes estén plenamente interesados en que esta burla sangrienta y constante sea cada vez peor en perjuicio de todo el país.

Hoy se aclararán los rumores de que dimos cuenta en el número anterior de este Diario. Un conocido órgano de publicidad, al que la maledicencia callera dñó el título de «semi-oficial», publicó un necio artículo, lleno de soñismos, haciendo creer o pretendiendo hacer creer, que la inconvertibilidad de los billetes de Banco es beneficiosa para el país. Tal artículo en publicación a que dan origen tan sospechosos los eternos murmuradores, fué inoportuna para el Gobierno, porque confirma la existencia de una política tendiente a tales demostraciones y, en consecuencia, también la idea de que en el Gobierno hay elementos interesados en que el país continúe en un caos permanente en el que solamente se beneficia un grupo de especuladores, en tanto que el país en general sufre terriblemente.

Mal que se agrava día tras día. Procedimientos que se hacen ya no solamente insoportables sino agresivos e insultantes. Inactividad oficial que se complace en avivar la hoguera popular para que levante una protesta dañina y de hecho, tomandola Ley en su mano, ya que no hay Ley que proteja al país ante la avaricia de quienes lo despojan. Mucho nos equivocamos o ello va a traer serias y funestas consecuencias, muy especialmente, para los especuladores andaces que así se valen de esta situación desfavorable.

Sol luxit omnibus! No se olvide. No puede apagarse con buen éxito por mucho tiempo para las mayorías.

La Conversión y los Especuladores

Con el título anterior encabezaba su editorial el diario independiente «La Tarde», del 23 del presente mes, y después de un prólogo en que manifiesta: que conviene aquilatar el interés más grande, que afecte al mayor número, puesto que será el que dé la pauta y medida de la conveniencia, declara que la conveniencia está, por que no se convierta todavía el papel moneda por metal acuñado.

Mucho se ha dicho que «La Tarde» es periódico oficial, y nos resistimos a creerlo, porque siempre hemos visto el gesto independiente de quienes lo dirigen y además se nos haría muy duro imaginarnos siquiera que el Gobierno del Sr. Acosta tuviera interés en la inconvertibilidad de los billetes por metal acuñado, puesto que ello sería un golpe mayor sobre Ja espalda del pueblo trabajador sobre quien recaería la inconsecuencia manifiesta de la medida.

Con insistencia se ha dicho que el Sr. Ministro de Hacienda tiene interés en esa inconvertibilidad, y hasta se afirmó que el miércoles anterior no hubo sesión en el Congreso porque fueron llamados algunos diputados al Ministerio con propósito de que no hubiera quórum. Este es otro rumor que cree inverosímil quien esto escribe; pero en vista de la proposición hecha al Supremo Congreso, sí se desprende que dicho Ministro desea que se prorogue la convertibilidad de esos billetes, y como eso es un error, escribir algunos artículos para justificarlo.

Como es posible tener en tesis legal que la no conversión de billetes por metal acuñado beneficia a las mayorías cuando esa inconvertibilidad sólo beneficia a los tres bancos emisores que tienen billetes en la calle convertibles por oro del 19 de abril en adelante según contrato firmado entre ellos y el Poder Ejecutivo?

Como es posible pensar que los dos millones de colones en billetes convertibles que hay en la calle aproximadamente, que constituyen la respetable suma de convenientes y pico de mil dólares no hagan bajar nuestro cambio siquiera al trescientos por ciento y que eso es un gran beneficio que se hace al pueblo consumidor, el comercio importador y al Gobierno?

Cómo puede ocultárselo a ningún costarricense bien intencionado que el depósito de oro acumulado en las arcas de los bancos emisores al llegar a

que no produce más que trabajo tendrá mayores facilidades para su subsistencia porque el salario que es tan pequeño le alcanzará para las necesidades de su familia y el Gobierno que se veían los únicos beneficiados actualmente sí por desgracia el Supremo Congreso atendiera a las pretensiones erradas del señor Ministro de Hacienda, aplazando la convertibilidad de los billetes.

UN COSTARRICENSE
Puntarenas, 26 de marzo de 1921.

Congreso Constitucional

La sesión de ayer

La convertibilidad de billetes

A las 14 h. dió principio la sesión, una vez aprobada que fué el acta anterior y firmada.

Correspondencia Ministerial

La Mesa dió lectura a una exposición presentada por el señor Ministro de Hacienda, en la que aconseja a la Cámara suspender la discusión del proyecto de Convertibilidad y que el Banco Internacional vaya paulatinamente adquiriendo esos billetes de los bancos emisores para el respaldo de los que tiene en circulación, dejando al criterio de la Cámara la mejor forma de llegar a un definitivo arreglo.

Soley.—Comenta lo sucedido en la última sesión que hubo de no llevarse a efecto por falta de quórum, y externó la idea de que se le dé preferencia a la discusión en tercer debate del proyecto de convertibilidad de billetes, por el temor de que pase un día más sin discutirse este asunto.

Aragón.—Debe terminarse hoy mismo este asunto. La Cámara debe darle preferencia y hacer moción para que la sesión no se levante hasta no dejarlo definitivamente terminado.

Trejos.—No da su voto a la moción. Expone que no vale la pena alterar la orden del día. Puede seguirse el curso de los asuntos, y cuando le toque su turno, entrar de lleno a discutirlo hasta terminarlo. Hay que dar tiempo al tiempo y no aventurar precipitadamente.

Aragón.—Dice que desde el mes de noviembre está este asunto pendiente. El mismo señor Trejos formó el proyecto con los mismos señores que integran la Comisión de Hacienda.

Refirió que bastara que el señor Trejos visitara al señor Ministro de Hacienda para que cambiara rápidamente su brújula. (Aplausos en las barras). Pide respetuosamente a la Mesa consulte a la Cámara si debe o no conocerse este importante y delicado asunto.

Peralta.—Dice que da su voto, y si tuviera 20, también se lo daría sin titubear para no dar lugar a que los tiribones banqueros, que no son más que una pratería andante explotan únicamente con los despojos del pueblo. No sabe ni conoce la opinión pública del señor Trejos; le pregunta si será la del Seminario. (risas generales).

Dice que no debe dilatarse este asunto, y se debe abordar con valor su inmediata resolución, puesto que con solo la amenaza de ello, el cambio ha descendido.

Con otra Cámara, ya hubiera caído el Ministro de Hacienda, de donde salen esos tituberos. Otra Cámara, en asuntos como este, ya hubiera pedido la dimisión del Ministro de Hacienda (aplausos en las barras). Dice que con todo orgullo, da su voto a la moción y pronto debe discutirse.

Orozco.—Esta reforma económica la concepción esencial, pero debe venir a su tiempo. No debemos restringir a los bancos por medidas tan violentas. Es al Comercio a quien conviene este asunto, y veo con pesar que un respetable diario como el DIARIO DEL COMERCIO lance imperios contra los que advierten el proyecto de conversión.

Hace hincapié para que se conozca del Contrato de Petróleo que eso sí es oro que entra a las arcas del Estado, mientras que el otro es lanzarlo a la calle para que se acapare rápidamente y vuele del país.

Billo.—Aprueba la moción del diputado Aragón en toda su forma.

Trejos.—Es una cuestión vana y aladora la opinión a que él se refiere. No es la opinión viciada, es la opinión de los hombres sensatos, unos sin interés, y otros, contra su personal interés.

Se defiende de los cargos que le hace el señor diputado Aragón y le refuta que en este mismo recinto ha sostenido otras tesis en contra del señor Ministro de Hacienda y del mismo señor Presidente de la República.

Dice que no es prudente abordar este asunto porque esa es su convicción, honrada y patriótica, y no por que obedezca ciego una orden supuesta

el respaldo del Internacional. Desea oír en este negociado la palabra oficial.

Soley.—Evidentemente y de manera científica con un argumento de alta economía política, dijo que no comprendía porque esa vacilación de la Cámara ante una causa tan justa que preocupaba la atención general. La palabra oficial que se pretende traer a este recinto, es lo que respecta a esta moción, esto ya la conocemos por la propia comunicación del señor Ministro de Hacienda. Este es el día fijado para el tercer debate, y la presencia del señor Ministro viene a ser una retardatoria en este asunto.

El oro que duerme en las cajas de los bancos particulares no presta ningún producto al país, viene a ser como el oro de minas que no se trabaja; en cambio el que circula, trae el abaratación de letras al mercado, el descenso del cambio, y se significará el movimiento de la baja.

La emisión de billetes trae como consecuencia la mejora de nuestra situación monetaria.

Recomienda a sus compañeros procedan con criterio sosteniendo su tesis, sin acobardarse, como si fueran inconvertibles.

Peralta.—Dice que los tenedores de los billetes tienen derecho a que oro y si el Banco Internacional quiere respaldar su billete en circulación que se haga por buen camino. Con esta ley, el cambio bajará y entonces puede el Estado adquirir el oro que necesita para su respaldo. No tiene miedo a que el oro se vaya del país si se hace la conversión. Hay que tener en cuenta que los exportadores de café, que es nuestra principal riqueza, también se llevan el oro que dejan depositado en los Bancos del Exterior. Sostiene su tesis, porque defiende la baja del cambio, argumentando que el mantener el cambio alto es pretender la disminución de la riqueza nacional.

Monge.—Es contrario al proyecto. Con muy buena argumentación expone que ese oro va a manos de un grupo acaparador que acaba este momento para explotar. Cuando ese oro esté en los Bancos lo lamentaremos.

Aragón.—Sostiene su tesis.

Orozco.—Lamenté de que no pueda asistir el Sr. Ministro de Hacienda. Soley.—Juzga que los grandes estadistas que combaten esta ley marchan por un error, aunque sienten profundo respeto por ellos.

Arias.—Cumplamos con un deber al decretar esta ley. Ese oro no irá de las manos acaparadoras ni se irá del país como muchos creen. Ese oro se venderá con arreglo al cambio del día. Los Bancos no se perjudicarán porque tienen dinero suficiente para cubrir esas obligaciones. Entiende que si ese oro pasa a las arcas del Estado para respaldar los billetes en circulación, el cambio siempre se mantendrá alto.

Monge y Sancho.—Mocionan para que la votación de este asunto sea nominal.

Trejos.—Vuelve a entrar en consideraciones que en concreto son siempre por su misma tesis opuesta a la conversión.

Puesto a discusión en tercer debate dijeron sí los señores Diputados Rojas, Zeledón, Acosta, Castro, Urbina, Pérez, Peralta, Leiva (Elias), Diaz Granados, Guerrero, Arias, Benavides, Fonseca, González, Soley, Camacho, Meneses, Zavaleta, Saborío (José), Quesada, Aragón, Leiva (Carlos), Ortiz, Sancho, Sáenz, Volio, Montero Barrantes, Matamoros.

Dijeron no—los señores Aguilar, Trejos, Orozco, Monge, Montero, Segura, Herrera Jenkins.

Total: 27 diputados votaron afirmativamente y 6 diputados votaron negativamente.

La sesión terminó a las 20 horas, siendo aprobado en tercer debate el proyecto de Convertibilidad.

Limpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Servicio cablegráfico con Polonia

Disposiciones recibidas de la oficina cablegráfica de San Juan del Sur

A DIARIO DEL COMERCIO

Los siguientes cinco Códigos han sido aceptados y de para Warsaw, Polonia, A. B. C. 5º y 6º edición, Berlita, Liebers y Western, Unión Universal Edición. Para otros lugares de Polonia en idioma claro. Todo el tráfico para Polonia es aceptado a riesgo del expedidor.

CONSERVARS, granos, queso holandés de crema, donde ESCALANTE. Se envía a domicilio. Teléfono 213.

DIFÍCILMENTE tendrá Ud. otra ocasión de comprar a los precios actuales. Visite AL SIGLO NUEVO y BAZAR DE SAN JOSE.

HARINA - de trigo Canadiense - HARINA

El Molino más grande del Imperio Británico

Capacidad 22,000 buultos diarios

Marcas de harina Registradas y Garantizadas siempre igual en calidad

CREAM OF THE WEST, Harina Superior de alta Patente NELSON, Harina de Alta Patente MONARCH, Harina de Alta Patente.—SEAFOAM Segunda QUEEN CITY, Harina de Alta Patente.—PILOT Segunda RADIANTE, Harina Patente de Primera OAK, Harina Patente de Primera WOLF, Harina Patente de Primera

Cotizaciones a solicitud

The Maple Leaf Milling Company Ltd. Toronto, Canadá

Oficina de Exportación: Produce Exchange Building, New York

E. M. NETHERSOLE, Agente en Costa Rica y Panamá

Teléfono No. 825 SAN JOSE Apartado No. 636

Dr. Joaquín Berrocal

PARTICIPA A SU CLIENTELA que ha abierto su

Oficina Profesional

EN LA

Cuesta de Moras

frente al Dr. don Ramón Zelaya.

Teléfono No. 224

En el Teatro Moderno

Se celebraron las pasadas fiestas de Pascua espléndidamente con selectísimas funciones.

El domingo en la noche tuvo lugar el estreno de la divertidísima película *A Pillo y Medio*; creación insuperable de la muy aventajada artista Clara Kimball Young.

Pocas veces se ha presentado una cinta tan bella cuyo argumento tiene grandes enseñanzas para la lucha de la vida.

Hoy se presentará *La esposa ausente* una película modelo interpretada genialmente por la notable actriz *Mona Lisa*.

Mañana en vista del éxito *A Pillo, Pillo y Medio*.

PARA PIES CANSADOS, PARA HERIDAS, ETC.,

MENTOL-TYMOL

UNICOS AGENTES: BOTICA ORIENTAL

Vuelto de la guerra

Ponemos de nuevo a la orden de nuestra numerosa clientela

La Nueva Fábrica de Mosaicos

Hicimos la guerra a los panameños, y hacemos hoy guerra a los oportunistas y acaparadores rebajando en un 10% el valor de nuestros artículos.

JIMENEZ & ALFARO

Apartado 138.—Teléfono 256.—150 vales al Oeste de la antigua Plaza de Gacado, San José.

MATEO FOURNIER Q.

DENTISTA

Oficina situada al costado Sur de la Catedral contiguo al HOTEL WASHINGTON.—San José.

ROMULO TOVAR

Abogado y Notario

OFICINA: Licenciado don Carlos Brenes Ortiz

SAN CHONG & Co.

IMPORTADORES

Venden por Mayor y Menudeo FENTARENAS, C. R.

Mariano Struck,

vuelve a instalar su gran taller en el mismo local destruido por el incendio.

Sus antiguos clientes pueden dirigir sus órdenes para toda clase de trabajos, construcciones, y demás, al teléfono número 539 donde serán atendidos con el esmero y la escrupulosidad de siempre.

El Sr. Struck, no obstante la cuantiosa pérdida que tuvo en el siniestro ocurrido, trabaja intensamente con la misma energía y esfuerzo para levantar sus talleres en las mismas condiciones de siempre.

No olvidar el Teléfono 539.

Possiblemente llegue hoy la Compañía de Opereta

El entusiasmo por el concurso

El vapor holandés «Orange Nassau» viene atrasado notablemente; desde el sábado se está esperando y posiblemente cuando nuestros lectores lean esta edición ha llegado ya a Puerto Limón.

En dicho vapor viene la Compañía de Opereta y Zazueta que dirigen Paco Martínez y el Maestro Cotó y con tantísima ansia es esperada por el público josefino.

De manera pues, que el debut será posiblemente el jueves.

Para dicho debut sigue abierto el original Concurso hecho por la Empresa del Trébol, cuyo último escrutinio verificado ayer, arroja el siguiente resultado de votos:

La Duquesa del Bal-Tabarin	13,891
Sybill	12,973
Eva	2,487
Sangre de Artista	1,976
San José en Camisa	643
Carne Flaca	315
El Anillo de Hierro	300
Costa Susana	189

Lo que demuestra de una manera evidente el enorme entusiasmo que existe por la próxima temporada de Opereta en el simpático Teatro Trébol.

Caso que a última hora se supiera exactamente la llegada del vapor con la Compañía, lo avisaremos a nuestros lectores.

El mejor dentífrico del mundo

Odol

PARA TENER un aliento perfumado y conservar la boca libre de putrefacciones, cepíllense bien los dientes y enjuáguese bien la boca cada día, por mañana, tarde y noche, con ODOL. Es condición indispensable para tener la dentadura sana y hermosa.

Depósito: BOTICA FRANCESA

LA COLONIAL

(PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido:

De primera a 50 céntimos libra

De segunda a 40

Café Molido:

De primera a 50 céntimos libra

“LA LUZ”

BARATILLO Permanente

Antiguo local de don Ramón Madrigal

Presente al Mercado

ESPECIALIDAD EN ROSA PUEGUISA CUELLOS DE BAMBINO SEWING

Acuda al BARATILLO de LA LUZ

Teléfono No. 344 - Calle "1918" - Apartado No. 554

TOBIAS A. VARGAS C.

LA COLONIAL

(PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido:

De primera a 50 céntimos libra

De segunda a 40

Café Molido:

De primera a 50 céntimos libra

LA COLONIAL

(PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido:

De primera a 50 céntimos libra

De segunda a 40

Café Molido:

De primera a 50 céntimos libra

LA COLONIAL

(PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido:

De primera a 50 céntimos libra

De segunda a 40

Café Molido:

De primera a 50 céntimos libra

LA COLONIAL

(PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido:

De primera a 50 céntimos libra

De segunda a 40

Café Molido:

De primera a 50 céntimos libra

Imprenta María v. de Lines

Se imprimen toda clase de fórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, etc.

Teléfono No. 255. GRAN RAPIDEZ Precios módicos No. Apartado 101

ADOLFO CAÑAS Direc. cablegráfica ADOCANAS

CORREDOR JURADO y COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE:

G. AMSINCK & Co. Inc. | **COMMERCIAL UNION**
New York. — New Orleans | **ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES**
San Francisco, Cal. | Compañía de Seguros contra Incendio y Accidentes

Agente vendedor: **MANUEL V. BLANCO** Agente solicitador: **ANTONIO BAZO Y.**

Zapatillas para baile

Sauma e hijos

Ud. necesita surtido de artículos de vestir, para casa, comestibles o liceres, visite antes del 10 de Marzo AL SIGLO NUEVO.

TEATRO MODERNO - Míts 29 Marzo

ESTRENO! ESTRENO!

La Esposa Ausente

Por MONROE SALISBUOY Luneta 50 cts.

MIERCOLES 30: A PILLO, PILLO Y MEDIO

TEATRO TRÉBOL

HOY MARTES 29 DE MARZO, gran final de la obra

Los MISTERIOS de PARIS

Ya se acerca el GRANDIOSO DEBUT de la

Compañía de Opereta y Zazueta

Dirigida por Paco Martínez y el Maestro Cotó

TEATRO AMERICA - Mart s 29 de Marzo

Gran éxito! GABRIELLE ROBINNE en

LA CANCION DEL FUEGO

Domingo en la noche, estreno de arte italiano, interpretación de la gran trágica ELENA MAKOUSKA

HUYE LA GLORIA

TEATRO VARIEDADES - Martes 29 de Marzo

REPRISÉ! ITALIA ALMIRANTE MANZINI en

Hedda Gabler

JUEVES - Estreno de arte por HELENA MAKOUSKA

LA DAMA DEL VESTIDO GRIS

TEATRO VARIEDADES - Martes 29 de Marzo

REPRISÉ! ITALIA ALMIRANTE MANZINI en

Hedda Gabler

JUEVES - Estreno de arte por HELENA MAKOUSKA

LA DAMA DEL VESTIDO GRIS

Club Internacional

Por segunda vez se convoca a los señores socios del CLUB INTERNACIONAL a una Junta General que se verificará a las 5 p. m. del sábado 2 de abril próximo, en los salones del Club, para tratar del aumento de la cuota de entrada a ciento cincuenta colones de junio en adelante, y la mensual a siete colones, de mayo en adelante.

Se advierte que por ser segunda cita y según los estatutos, habrá quórum con cualquier número de socios que se presente.

ERNESTO ORTIZ.—Secretario.

San José, marzo 22 de 1921.

MAISON DOREE

En la primera semana de Marzo abríre un MAGNIFICO RESTAURANT en el que ofrezco atender a mi numerosa clientela, en local propio, en el que encontrarán un buen servicio, buena alimentación y cuartos ventilados e higiénicos a Precios Económicos.

50 v. al Norte de Correos y Telégrafos.—SAN JOSE

CARLOS SABATINO Y ARCE

Llegaron los famosos confites de BUNTE.—Surtido completo.—Precios de ocasión.—Llegó ACEITE «SALAT».

BUSQUE SIEMPRE EL

ALMACEN de RAMON MADRIGAL e HIJOS

TIENDA DE CALZADO GIL

Acaban de llegar las últimas novedades en Hevillas, Cueros y Telas de Fantasia para Calzado.

Hormas ditasos estilos de París y Madrid para Señoras y Caballeros, todo comprado por su dueño, quien se pone a la disposición de su clientela.

CALLI ALFREDO VOLIO — NORTE Apartado 665 * SAN JOSE, C. R. * Teléfono 509

ESPECIALIDAD EN CALZADO COSIDO

Apartados Correos No. 12 y 21 **RIVERA & Co** Teléfonos Números 11 y 19

CASA FUNDA EN 1893

BAZAR DE CARTAGO Géneros, Artículos de Fantasia, Perfumería, etc.

LA DESPENSA Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido

LA FAMA Nuevo Departamento de Géneros

LA COPA BLANCA Abarrotes, Licores y Refrescos

ABARROTES - LA PROVEEDORA - Licores

CARTAGO - COSTA RICA - AMERICA CENTRAL

AL COMERCIO

Tengo el gusto de anunciar al Comercio que de nuevo acepto órdenes para pedidos de Gasolina WICO y Canfil LUZ SUPERIOR. Para más informes, en mi oficina: Altos del Banco de Costa Rica.

H. T. PURDY, Agente de la «West India Oil Company».

GASOLINA - CANFIL - ACEITES LUBRICANTES - GRASAS - PARAFINA

NOTA: Tengo Canfil «Luz Superior» en Puntarenas para entrega inmediata.

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

UNICOS AGENTES: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.**

Plaza de la Artillería - San José, Costa Rica